

Pablo Neruda, candidato

por CARMEN CHAPERO

Los políticos, de Presidente para abajo, pese a sus discrepancias llevan el pendulo y nos manejan y estiran en un roce tan despectivo que semeja un primer ensayo de la Sinfonía de vuelta del veraneo. Cada político afina su instrumento y sopla por su cuenta sin lograr jamás esa homogeneidad que la Sinfónica al fin trae en música excisa.

La desafinación es inacabable, provocándonos ganas de taparnos los oídos para no enterarnos de nada, especialmente en vísperas de elecciones.

Jamás me he entrometido en política, pero ahora que tenemos de candidato a Presidente a un poeta tengo que decir lo que pienso — mientras tenga derecho a ello.

Pablo Neruda es un gran poeta que vive como burgués rincachón, viaja sin que le cueste un centavo, se alimenta como un gourmet, duerme religiosamente tres horas de siesta diaria, su casa es un museo atiborrado de objetos colecionados por aquí y por esos mundos. Y este plácido caballero que a la humilde cebolla le adjudica presunción que reina a través de su melodioso vocabulario, que canta a las aves, a las flores, al vino, nos da ahora la sorpresa más grande declarando lo siguiente en una entrevista:

"Cuando sea Presidente estatizaremos los bancos privados, expropiaremos las industrias (celulosa, hilandería, azúcar, cemento, carbón, transportes, neumáticos, bebidas, etcétera). En cuanto a la libertad de expresión y de prensa es posible que continúen iguales".

O sea que de golpe y porrazo el divino Neruda empieza a transformarse en enemigo abierto de cada individuo que se ha labrado una situación con su trabajo.

Lo más grave con Neruda —o cualquiera presidente comunista— es que estaríamos réidos por un comunismo siquiera chileno sino internacional. Los comunistas son el partido mejor organizado de la Tierra. La persecución los ha fortalecido tanto que ahora forman una cofradía mundial relevante cuyos mandatarios decretan conignas generales, no creadas para las necesidades ni para la idiosincrasia de cada país, ni tampoco son para el nuestro.

El hecho de que hayan arrancado el volete de su refugio en Isla Negra para lanzarlo a la vorágine de una agotadora campaña presidencial es la prueba máxima de que un comunista no dirige; nata órdenes.

En un país nuevo y optimista como el nuestro que está surgiendo gracias a sacrificios, donde estamos casi

Pablo Neruda, candidato [artículo] Carmen Chapero.

Libros y documentos

AUTORÍA

Chapero, Carmen, 1926-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1969

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Pablo Neruda, candidato [artículo] Carmen Chapero.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)